
霍啟剛認同優化體育管理理念
【大公報訊】記者張銳報道：立法

會議員、港協暨奧委會副會長霍啟剛認
為，今次施政報告就體育範疇有不少着
墨，感受到行政長官李家超對體育發展
的重視，對體育界而言是十分好的消
息，中國香港足球總會會長貝鈞奇接受
大公報訪問時，樂見施政報告重新檢視
香港大球場改建計劃，他認為啟德體育
園的落成，有助帶動香港體育和經濟
方面聯動發展，大球場則仍有它的價
值。

霍啟剛非常支持研究設立體育爭議
仲裁機制，他相信在健全體育爭議仲裁

機制的基礎下，能夠進一步強化香港體
育仲裁的定位，往後可以打破國際體育
仲裁主要由西方國家主導的現狀，提高
國際話語權。

在優化體育總會管治方面，霍啟剛
認為港協暨奧委會與政府立場一致，此
舉有效推動到體育總會做好改革，令總
會內部制度與時並進亦要保持總會的獨
特性同獨立性，帶來專業化改變，以促
進本港體育發展。

施政報告還提到要興建一個設有劍
擊訓練及比賽設備的體育館，霍啟剛認
為對體育界及劍擊愛好者是好事，他建

議短期內政府可以先改建現有合規格場
館，減省覓地興建時間，加快應對劍擊
場地不足問題。

港足及外隊賽事啟德上演
中國香港足球總會會長貝鈞奇接受

大公報訪問時表示，大球場依然有它的
價值，無論是增加跑道作多功能用途，
還是減少座位等政策方向皆能繼續討論
和與公眾諮詢，希望發揮到大球場的最
高效益，不要浪費了該場地。他還透露
未來中國香港足球隊的比賽有機會移師
至啟德體育園上演。

打造啟德體育園成體育和盛事地標
推廣體育仲裁 建國際級泳館劍擊場地

李家超在施政報告中指出，近
年，香港運動員在國際比賽中表現
出色。香港擁有豐富資源配套，加
上即將落成的啟德體育園新地標和
明年底粵港澳三地共同承辦的第十
五屆全國運動會，有優厚條件打造
成國際體育平台。政府將繼續推進
體育普及化、精英化、盛事化、專
業化和產業化發展。

其中，李家超率先談到一項嶄
新的發展策略。他表示，隨着體育
運動和產業發展，體育糾紛愈趨複
雜，政府會研究為體育爭議設立解
決制度，推廣體育仲裁，發揮香港
爭議解決的體系優勢。

就推動體育發展、建設國際體
育盛事之都方面，李家超表示，為
加強精英運動員和教練發展，政府
已邀請香港體育學院檢討運動員
（包括殘疾運動員）直接資助機
制，優化培訓系統，並成立委員會
督導運動醫學及運動科學發展。政
府亦會加強教練培訓，探討建立統
一教練認證制度的可行性。

中國香港代表團在近兩屆奧運
會都取得優異成績，其中劍擊和游
泳項目，張家朗、江旻憓、何詩蓓
的佳績令大家引以為傲。李家超表
示，政府為促進體育活動普及化，
將提供更多體育及康樂設施，包括
興建一個可舉辦國際級別比賽的游
泳館和一個設有劍擊訓練及比賽設

備的體育館，並把新興體育活動資
助先導計劃恆常化。

確保體育總會高效運作
在加強管理和監督方面，李家

超稱，中國香港體育協會暨奧林匹
克委員會將完成 「體育總會機構管
治和運作」 檢討並提出建議，確保
體育總會能高效運作，讓運動員
（包括殘疾運動員）在公平和專業
環境下發揮潛能。

啟德體育園將在明年第一季啟
用。李家超表示，政府將致力發展
體育產業主場經濟。政府會繼續支
持運動員參加各類賽事，並充分利
用啟德體育園和其他現有場地主辦
多項大型國際賽事，讓港隊在主場
作賽，建立觀眾群，有利體育產業
長遠發展。

李家超表示，政務司司長陳國
基領導的 「啟德體育園跨部門工作
小組」 會加強督導體育園順利落成
啟用和宣傳，促進體育盛事、創新
娛樂、餐飲、會議展覽和旅遊協同
發展，並就安全部署、人群管理和
突發事故處理等作充分預案和演
練。

李家超還提到，政府會重新檢
視香港大球場改建計劃，確保啟德
體育園和香港大球場發揮協同效
應，同時打造啟德體育園為體育和
盛事地標。

施政重點

•研究為體育爭議設立解決制
度，推廣體育仲裁，發揮香港
爭議解決的體系優勢。

•興建一個可舉辦國際級別比賽
的游泳館和一個設有劍擊訓練
及比賽設備的體育館，並把新
興體育活動資助先導計劃恆常
化。

•改革體育總會管治，確保體育
總會能高效運作，讓運動員
（包括殘疾運動員）在公平和
專業環境下發揮潛能。

•重新檢視香港大球場改建計
劃，確保啟德體育園和
香港大球場發揮協同效
應。

行政長官李家超昨天發表的施政報告中，有不少
篇幅提到了香港體育發展，其中包括：研究為體育爭議

設立解決制度，推廣體育仲裁；加強精英運動員和教練發
展；促進體育活動普及化、提供更多體育及康
樂設施；改革體育總會管治和發展體育
產業主場經濟。李家超指出，政府會
重新檢視香港大球場改建計劃，確
保啟德體育園和香港大球場發揮協
同效應，同時打造啟德體育園為體
育和盛事地標。

大公報記者 張銳
體育篇
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協同效應
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文化篇

2024施政報告

今次施政報告着重從推動文化創意產業發展和強化西九文化區長
遠產業發展兩個方面，提升香港作為中外文化藝術交流中心，深化文
化體制改革，完善文化經濟政策，進一步增強文化自信。對此業界紛
紛表示支持。進念．二十面體聯合藝術總監暨行政總裁胡恩威肯定今
次施政報告提出的文化發展方向，認為香港要兩條腿走路， 「一個要
發展文創產業，一個要發展文化藝術，文化藝術是底蘊，有好的底
蘊，文創產業才會壯大、吸引更多人才。」

大公報記者 徐小惠

在推動文化創意產業發展方面，文
體旅局去年制訂《文藝創意產業發展藍
圖》徵詢藝文界意見，涵蓋推動多元及
國際化的文化藝術發展、弘揚中華文
化、促進中外文化藝術交流和推動產業
化發展。稍後文體旅局將諮詢文化委員
會，並在今年內公布。

《文創產業藍圖》年內公布
至於今年6月成立的 「文創產業發展

處」 ，則將透過產業導向推動業界發
展，包括： 「創意智優計劃」 將培育更
多具產業化潛力的文創項目，加強跨界
別合作，引進市場資源，助業界開拓商
機；推動更多香港和海內外文創產品加
入 「亞洲知識產權交易平台」 ，促進跨
界別交流合作和商業配對，推進文化知
識產權交易和轉化；及把全新旗艦 「香
港時裝設計周」 發展為年度盛事，打造
香港成為亞洲時裝設計中心。

香港電影發展局主席王英偉表示支
持政府以產業導向為原則，推動文化藝
術及創意產業的發展，為社會帶來經濟
動力，增強文化軟實力，包括透過 「電
影發展基金」 資助電影業界製作弘揚中
華文化的電影，將中華文化元素融入電
影作品中。

建藝術品交易生態圈
另外，今次施政報告中着重強調了

強化西九文化區長遠產業發展的方式。
「西九文化區是全球規模最大的文化藝

術項目之一，西九文化區管理局會領頭
建設香港文藝創意產業鏈，推動文創旅
遊，並透過多元創新的產業化建設，優
化財務可持續性，包括：進一步擴大香
港藝術品交易優勢─推動建立完整的
藝術品交易生態圈，建立高端私人藝術
藏品儲存、修復和展覽設施；推廣文化
區為國際文創商業盛事場地──西九文

化區有超過20個活動場地可舉辦不同類
型盛事，加大力度招攬國際文創和商業
盛事在文化區舉行，帶動更多遊客訪
港，刺激消費；加強文化藝術創意項目
產出─以商業原則籌劃和策展在本地
或海內外長期公演和展出的表演藝術和
展覽項目，並擴大文創產品銷售渠道；
及打造文化區成為必到文創旅遊地標
─推出更多特色體驗活動，並聯同香
港旅遊發展局加強全球宣傳，吸引更多
旅客。」

西九文化區管理局歡迎今次施政報
告提出支持西九文化區發揮帶動香港文
藝創意產業和文創旅遊發展的重要作
用，以及透過多元創新的產業化建設，

優化管理局的財務可持續性。

唐英年：文創產業對經濟貢獻良多
西九文化區管理局董事局主席唐英

年表示： 「文化創意產業在本地生產總
值的增加價值和就業方面，對香港經濟
貢獻良多。施政報告中提出的多項推動
香港文化藝術發展的措施，充分展示政
府對於建設香港成為中外文化藝術交流
中心的堅定承擔。」 唐英年認為，憑藉
西九文化區作為世界級文化藝術樞紐，
以及文化和商業綜合發展項目的獨特優
勢，管理局會推出一系列措施，發展西
九文化區成為推動文創產業發展的基地
和香港文創旅遊地標，聯同香港旅遊發

展局加強全球宣傳，吸引更多旅客，向世
界展示香港作為國際大都會的文化內涵。

ART021 HONG KONG宣傳負責
人、合拍公關公司董事總經理潘麗瓊則
提到： 「香港是世界第三大藝術市場，
有全球矚目的巴塞爾藝展、數大國際拍
賣行。剛剛在9月舉行的第一屆ART021
HONG KONG，吸引了數以萬計的藝術
收藏家雲集香港，無論銷情和人流都錄
得佳績，見證香港在發展藝術品貿易市
場，已具備很好的基礎和優勢。」 她認
為，發展藝術品市場，打造VIP經濟，能
夠帶動旅遊、零售、飲食和酒店業發
展，提升高端消費。 「要進一步發展藝
術品市場，需要建立更完善的生態圈，
不僅是藝術品交易，而是整體藝術多元
化的產業和活動。」

胡恩威指出，當前切實的問題仍是
空間， 「包括表演藝術的場地和展覽場
地等，要鼓勵商界和民間發掘更多藝術
空間。」

規劃西九發展 領頭建設文創產業鏈
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▲西九文化區有超過20個活動場地可舉辦不同類型盛事。 大公報記者何嘉駿攝
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盛事化專業化並重

業界倡體育場地分階段修繕
【大公報訊】記者張銳報道：就行

政長官李家超在施政報告提出一系列加
強支持香港體育發展的措施，港協暨奧
委會表示歡迎和將積極配合。港協暨奧
委會會長霍震霆表示，將公布新制訂的
《機構管治守則》，為各體育總會提供
務實可行的指引，共同完善管治水平；
提升教練培訓、認證、持續進修；亦期
望與各持份者進一步探討研究設立體育
爭議解決制度的可行性，了解相關法律
服務的內容。

施政報告建議改革體育總會管治，
霍震霆透露，稍後將公布新制訂的《機
構管治守則》，為各體育總會提供務實

可行的指引，共同完善管治水平，為運
動項目發展創造更多有利條件，讓運動
員盡展所長，同時亦確保公帑用得其
所，提升業界的認受性。

港協歡迎加強教練培訓及認證
施政報告建議加強教練培訓，探討

建立統一的教練認證制度，霍震霆表
示，相關措施有助提升體育專業化，港
協暨奧委會將在現有基礎上，積極檢視
並配合落實相關安排，提升教練培訓、
認證、持續進修等。

施政報告提出研究設立體育爭議解
決制度，港協暨奧委會表示支持，期望

與各持份者進一步探討有關機制的可行
性，了解相關法律服務的內容。

另外，團結香港基金副總裁兼研究
部聯席主管水志偉歡迎政府重新檢視香
港大球場改建計劃，以及興建可舉辦國
際級別比賽的游泳館及體育館的措施。
水志偉表示，康文署轄下場地大部分於
40至50年前建造，最後一次翻新已近10
年前，但國際比賽的標準正在不斷提
升，隨着啟德體育園即將啟用，基金會
建議可透過是次時機，讓康文署進行系
統性評估，審視現有的體育設施，並優
先考慮於舉辦大型賽事的場地分階段推
進修繕計劃，鞏固在這方面的實力。

▲啟德體育園將在明年第一季啟用。 大公報記者遂初攝


